



PARLAMENTO
ABIERTO

La voz de la ciudadanía

INFORMACIÓN ALDF

Para su consulta vía Internet ingresa a la página
www.aldf.gob.mx



La Asamblea Legislativa del Distrito Federal, VII Legislatura felicita al diario

La Razón
DE MÉXICO

Por su 9° Aniversario

Las y los diputados reconocemos su trabajo y compromiso
por informar oportunamente a la ciudadanía.

Felicidades a los directivos, editores, periodistas y trabajadores porque
con su labor contribuyen a la democracia del país, la libertad de expresión
y a las causas más nobles.

Ciudad de México, 18 de mayo, 2018

www.aldf.gob.mx



Las y los diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal,
VII Legislatura expresan una cordial felicitación al periódico



POR SU 12° ANIVERSARIO

Extendemos este reconocimiento al destacado equipo de colaboradores
que informan del acontecer diario, contribuye a la pluralidad
y a la democracia del país.

Ciudad de México, 18 de mayo, 2018



ASAMBLEA LEGISLATIVA

Proponen que los tianguis sean Patrimonio Cultural

Redacción/México

La diputación permanente de la Asamblea Legislativa aprobó que los mercados ambulantes de la capital, conocidos como tianguis, reciban la declaratoria de Patrimonio Cultural Tangible, ya que tienen la importancia de

fortalecer y fomentar las expresiones culturales y sociales, así como los usos y costumbres de estos importantes sitios, cuyo legado data de los pueblos prehispánicos de Mesoamérica.

La propuesta fue presentada por el diputado Leonel Luna, presidente de la Comisión de Gobierno de

la ALDF, quien destacó la importancia de fortalecer y fomentar las expresiones culturales y sociales.

“El tianguis es también un baluarte cultural, ya que generalmente se trata de negocios familiares heredados de generación en generación, siendo en sí mismos una fotografía del ayer y del presente de nuestra sociedad”, afirmó el legislador.

Asimismo, el diputado Luna destacó que en la actualidad entre los tianguis más grandes de Latinoamérica se encuentran el de La Lagunilla, en la Ciudad de México,

en el que se ofrecen, entre otros artículos, antigüedades y libros.

De igual manera, nombró al Chopo, uno de los tianguis más grandes y populares a lo largo de la historia de la capital.

“El Patrimonio Cultural Tangible refleja la forma como piensa, siente y se relaciona una sociedad con su medio, y porque es necesaria la conservación de estos sitios, se propone el punto de acuerdo por el que se exhorta a la Secretaría de Cultura de CdMx para que soliciten al jefe de Gobierno la declaratoria de Patrimonio Cultural Tangible a los tianguis”, señaló el legislador. **M**

Amieva: analiza comisión viabilidad de propuesta de Luna sobre reconstrucción

■ No se ha aprobado que mil millones de pesos se vayan a fondo perdido, señala

■ Lo que importa es construir un criterio de aplicación general para damnificados

■ LAURA GÓMEZ FLORES

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, informó que no se ha aprobado que mil millones de pesos se vayan a fondo perdido para la reconstrucción de 19 inmuebles dañados por el sismo de septiembre pasado, como propuso el diputado perredista Leonel Luna.

La Comisión para la Reconstrucción recibió la petición y la analiza, pues lo importante es constituir un criterio de aplicación general para todas las personas que estén en una situación de vulnerabilidad social, pero su viabilidad, alcances y recursos aún no están aprobados.

La Contraloría General informará este viernes de los recursos asignados al Fondo de Reconstrucción al concluir el plazo fijado y el sábado se hará un corte de las nuevas acciones implementadas para atender a los damnificados.

Luego de encabezar un homenaje a la activista Nancy Cárdenas, en el Día Inter-

nacional contra la Homofobia, Lesbofobia, Transfobia y Bifobia, explicó que la viabilidad de la propuesta del diputado del sol azteca depende de tres aspectos: uno, que esté contemplada en una norma, y él señala que la Ley de Reconstrucción faculta a la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa a hacer la petición.

El segundo elemento es que cuente con los recursos. Se tiene un Fondo de Reconstrucción que no administra el gobierno de la ciudad, sino que la Comisión de Reconstrucción dispone su uso; y tercero, que fuera aprobada por las instancias correspondientes, como esta comisión.

Dicha instancia, arguyó, recibió la petición del diputado y el miércoles tuvo una plática. "Ya le dio admisión la comisión y está por determinar su viabilidad. Y agregaría, de sus alcances: para quién, hasta qué momento y hasta qué recursos se puede dar atención".

Al preguntarle si el diputado engaña a los damnificados, al dar casi por hecho

que se aprobó su propuesta y habló hasta de mil millones de pesos, aclaró que "no se ha contado con una aprobación al respecto, porque tendríamos que conocer cuántos recursos, a quiénes y con qué esquema".

-¿Se le está dando uso electoral?

-Tampoco sabría eso, pero esperemos a que la comisión determine. Recordó que este viernes la contraloría informará de los recursos asignados al Fondo de Reconstrucción.

Un día después se hará un corte de las acciones realizadas a ocho meses de los sismos, como la reactivación del apoyo para renta, el tema del fondo de arranque para generar un fondo perdido que permita la reconstrucción por medio de empleos y créditos de prácticamente 100 edificios, señaló.

Sin embargo, pidió esperar a que la comisión determine las acciones a tomar.

Amieva: aún no se aprueba la reconstrucción gratuita

● La propuesta del diputado Leonel Luna es dar mil millones a “fondo perdido”

MÉXICO
DESPUÉS DE LOS SISMOS

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

“La propuesta del presidente de la Comisión de Gobierno de la Asamblea Legislativa, Leonel Luna, para destinar mil millones de pesos para la reconstrucción a fondo perdido, no ha sido aprobada por la Comisión de Reconstrucción”, afirmó el jefe de Gobierno, José Ramón Amieva.

“Se le dio admisión [a la propuesta] por parte de la comisión y están en determinación de la viabilidad y, agregaría, de sus alcances, para quién y hasta qué momento y hasta qué re-

curso se puede dar atención”, dijo.

Cuestionado sobre si el diputado del PRD está engañando a los damnificados o haciendo uso electoral del tema, respondió: “Eso no lo sé, lo que sé es que no se ha contado con una aprobación al respecto, porque tendríamos que conocer cuánto recurso, a quiénes y bajo qué esquema”.

Este miércoles, Leonel Luna informó que para rehabilitar y reconstruir, sin créditos ni redensificación, 19 inmuebles dañados por el sismo del 19 de septiembre, entre ellos el Multifamiliar de Tlalpan, propuso a la Comisión de Reconstrucción disponer de una partida del Fondo de Reconstrucción.

Su planteamiento, argumentó, está basado en los artículos 22, 23 y 24 de la Ley de Reconstrucción, los cuales hacen referencia a personas en condición vulnerable y conjuntos habitacionales de interés social.

José Ramón Amieva reiteró que para asignar recursos de dicho fondo es necesario que se cumplan tres aspectos: lo estipulado por la Ley de Reconstrucción, se cuente con suficien-

cia de recursos y lo apruebe la Comisión que encabeza Édgar Tungüí.

Uso electoral. En entrevista en las instalaciones del Copred, el jefe de Gobierno desmintió las acusaciones de la candidata de la coalición Juntos Haremos Historia, Claudia Sheinbaum, quien aseguró que 3 mil millones de pesos del Fondo de Reconstrucción fueron usados para la compra del voto a favor de la candidata del Frente, Alejandra Barrales.

“Dentro de los 45 subprogramas y conceptos incorporados para la reconstrucción, en ninguno viene promoción política. No existe un rubro de promoción política”, sentenció.

Amieva Gálvez atribuyó las declaraciones hechas por la morenista durante el segundo debate de los candidatos a la jefatura de Gobierno a la propia contienda electoral.

“Creo que tenemos dos momentos en esta Ciudad, el momento del poder que se está ejerciendo y el poder público que está ejerciendo”, agregó. ●

Fecha 18-MAY-2018

Página 8

Sección CDMX

VII LEGISLATURA

POR TERCERA OCASIÓN

Anuncia Amieva asistencia a marcha

● José Ramón Amieva informó que en su calidad de jefe de Gobierno de la Ciudad de México acudirá a la 40 edición de la Marcha del Orgullo Gay que se realizará el 23 junio próximo. Será la tercera ocasión en que el funcionario acuda

a ese evento, el cual este año lleva el lema "40 años viviendo en libertad. ¡No renunciaremos!".

En otro tema, informó que la propuesta del presidente de la Comisión de Gobierno en la Asamblea Legislativa, Leonel Luna, para que se apoye a damnificados con recursos directos que se vayan a fondo perdido, no ha sido aprobada por la Comisión para la Reconstrucción, pues se analiza su viabilidad. /KARLA MORA

Comisión para la Reconstrucción dispondrá de otros \$1,662 millones

■ ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Además de los 8 mil 772 millones de pesos previstos en el Presupuesto de Egresos para atender a la población y la infraestructura afectadas por el sismo, la

Comisión para la Reconstrucción podrá disponer de mil 662.3 millones de pesos del remanente presupuestal de 2017 que por ley deben asignarse al Fondo de Atención a Desastres Naturales en la Ciudad de México (Fonaden).

A más tardar el 30 de mayo, acorde con la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente y las reglas de operación del fondo, la Secretaría de Finanzas (Sefin) deberá transferir esos recursos —30 por ciento de más de 5 mil 500 millones de remanentes de los recursos locales— al Fonaden.

La Cuenta Pública de 2017 que la Sefin entregó a la Asamblea Legislativa se-

ñala expresamente que “conforme a los objetivos de este fondo, dichas erogaciones pueden ser utilizadas para hacer frente a la atención de las necesidades motivo de los eventos sísmicos presenciados en septiembre en la capital, con aprobación de la Comisión para la Reconstrucción”.

Está pendiente, sin embargo, la creación del fideicomiso que anunció en febrero el entonces jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, para el programa Respaldo CDMX, con el que se asegurará a las viviendas que están al corriente en el pago del impuesto predial y se constituirá con 2 mil millones de pesos del Fonaden.

Exigen apoyo damnificados de San Gregorio

Damnificados de San Gregorio Atlapulco, en el olvido...

Autoridades delegacionales brillan por su ausencia

Se manifestaron afuera de la ALDF para que sean tomados en cuenta dentro del fondo de reconstrucción en Xochimilco

Aurelio Sánchez

A 8 meses del sismo de septiembre de 2017, damnificados de San Gregorio Atlapulco, delegación Xochimilco, denunciaron que se encuentran en el olvido, por parte de las autoridades delegacionales, quienes brillan por su ausencia.

Ante la indiferencia del jefe delegacional de Xochimilco, Avelino Méndez, los damnificados de San Gregorio se manifestaron afuera de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) para solicitar la intervención de los asambleístas para que sean tomados en cuenta dentro del fondo de recons-

trucción de la Ciudad de México.

Con mantas y pancartas, los afectados en sus viviendas se quejaron de que se encuentran en el total olvido por las autoridades ya que donde se han presentado a solicitar ayuda les cierran las puertas.

Manifestaron que por desesperación, acudieron a la asamblea a manifestarse para hacer presencia y denunciar que a ocho meses del movimiento telúrico no han recibido ningún tipo de ayuda y lo más grave, manifestaron, es que el agua empezó a escasear desde principios de este año.

“No podemos seguir así, queremos que las autoridades

voltean a mirarnos, que se den cuenta de las necesidades que tenemos”, se quejó amargamente uno de los afectados.

Anunciaron que buscarán la forma de ser tomados en cuenta en las mesas de negociación que realiza la ALDF con los damnificados de los multifamiliares Tlalpan para que sean incluidos como grupos vulnerables y obtengan apoyos económicos para construir sus viviendas colapsadas por el temblor.

Sabías que San Gregorio Atlapulco fue el más afectado por el sismo en la Delegación Xochimilco.

GUILLERMO OROZCO Secretario de Gobierno de la CDMX**ENTREVISTA**

'Dicen cosas que no pasan'

ISRAEL ORTEGA

El Secretario de Gobierno, Guillermo Orozco Loreto, considera que han sido pocos los conflictos registrados en las campañas electorales de la Ciudad por el uso de espacios.

Orozco tiene la responsabilidad de dar seguimiento, verificar el cumplimiento de las respuestas que los gobiernos delegacionales den a las

peticiones de partidos políticos para espacios públicos como se le delegó en el Pacto de Civildad, suscrito por el Gobierno capitalino con dirigentes y delegados.

"Se especula, se dicen cosas que no necesariamente suceden. Nosotros tenemos que ser muy cuidadosos de lo que formalmente se plantea", explicó en entrevista.

También expuso que en algunos casos reportados no hay elementos que permitan

establecer la veracidad de los hechos denunciados por los partidos, como la fabricación de ferias para obstruir actos de campaña, aunque tampoco cuenta con información para negarlos.

¿Conocen de manera previa los espacios que van a asignarse de Gobierno en las delegaciones?

No todos, tenemos nosotros el seguimiento, hemos dado seguimiento a más de 500 eventos que se han llevado a cabo. Yo no puedo más que escuchar lo que me dice el quejoso y también escuchar la argumentación del Jefe Delegacional. No me corresponde ponerme a investigar si efectivamente hubo el acuse (de recibo) o no lo hubo.

El Pacto de Civildad para prevenir estos incidentes fue firmado en enero por 7

de 10 fuerzas políticas -sin Morena, Partido del Trabajo y Encuentro Social- y por 11 jefes delegacionales, a excepción de los morenistas.

Sin embargo, el Secretario de Gobierno sí está en contacto con este bloque para

mediar vía telefónica, al menos, con el diputado morenista Alfonso Suárez del Real.

"Para la cantidad de eventos que tenemos ahorita en la calle los incidentes, que hemos tenido son mínimos".

"Hay siempre una gran conflictividad por los espacios, estamos en una contienda electoral, se buscan descalificar", agregó.

A las seis reuniones del Pacto han faltado Morena, PT y PES, pues acusan simulación en dicha mesa.

Minimiza funcionario ataques políticos tras Pacto de Civildad



HAY TEMOR VECINAL

Acusan huachicoleo en calles de Tlalpan

MÓNICA VILLANUEVA

Por la Ciudad de México cruzan cinco ductos y están asentadas cuatro estaciones de almacenamiento

Israel "N" y Sergio "N" son parte de un expediente poco conocido en la Ciudad de México. Actualmente son procesados por haber sustraído de los ductos de Pemex cuatro mil litros de hidrocarburos, este caso sacó a la luz algo poco sabido: en las delegaciones capitalinas, entre las pobladas colonias, se "chupan ductos".

El huachicoleo se ha convertido en un delito cada vez más común, de acuerdo con cifras de la página de Internet de Petróleos Mexicanos (Pemex), que detalla que son las delegaciones Coyoacán, Milpa Alta, Xochimilco, pero sobre todo Azcapotzalco y Tlalpan donde más ha crecido este delito.

De 2015 a 2017 se detectaron entre 318 y

325 ordeñas ilegales en los ductos de Pemex, pero tan solo en este año, pasó de seis casos en enero a 25 en febrero y el último reporte es de marzo, con 30.

Por la Ciudad de México atraviesan cinco ductos que transportan diésel, gasolina y turbosina, que distribuyen el hidrocarburo entre las refinerías. En la capital del país no existen este tipo de instalaciones, sin embargo hay cuatro terminales de almacenamiento y reparto, así como una más en la zona conurbada.

A diferencia de otras entidades en donde ocurre este delito, los huachicoleros no actúan en zonas aisladas, sino en áreas altamente pobladas, por lo que el riesgo es alto. Es por ello que el pasado 11 de marzo el diputado local panista Gonzalo Espina Miranda llamó a las autoridades a atender la problemática.

Reconoció que aun cuando se trata de un delito de orden federal, las autoridades locales en ninguna forma deben dejar crecer esta actividad, por lo que solicitó a la SSP aumentar la vigilancia en ductos donde se sabe que se practica el huachicoleo.

Ayer, la legisladora de la ALDF, Lourdes Valdez Cueva, denunció que en Tlalpan existe el más alto número de tomas

clandestinas de gasolina, poniendo en riesgo a un gran número de personas. De acuerdo a cifras de Petróleos Mexicanos durante el 2017, esta demarcación rebasó a la GAM y Álvaro Obregón en el robo de combustible, afirmó.

Valdez dio a conocer que en el último informe de Pemex sobre tomas clandestinas en Tlalpan, refiere que se identificaron 15 ductos operados por huachicoleros, quienes venden el combustible sobre la autopista México-Cuernavaca, según testimonios de los vecinos.

"La información que arroja Pemex nos advierte de un grave problema en nuestra delegación y exigimos a las autoridades federales y locales, unir capacidades para erradicar esta práctica".

La diputada dijo que se ha reunido con habitantes de los pueblos de Tlalpan y es una de las principales quejas que recibe. Anunció que solicitará un informe ante el Pleno de la Asamblea sobre los puntos ubicados de huachicol en Tlalpan, a fin de facilitar datos a las autoridades.

Valdez Cuevas, integrante de la Comisión de Hacienda, dijo que Pemex también tendrá que informar a los diputados sobre las pérdidas por huachicol.

En Tlalpan más tomas ilegales de combustibles

Tlalpan alcanza record en tomas clandestinas

Aurelio Sánchez

En Tlalpan existe el más alto número de tomas clandestinas de gasolina, rebasando a las demarcaciones Gustavo A. Medero y Álvaro Obregón, en el robo de combustible de acuerdo a cifras de Petróleos Mexicanos durante 2017, denunció la diputada panista en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), Lourdes Valdez Cuevas.

“La información que arroja Pemex nos advierte de un grave problema en nuestra delegación y exigimos a las autoridades federales y locales, unir capacidades para erradicar esta práctica”.

Valdez informó que en el último informe de Pemex sobre tomas clandestinas en Tlalpan, refiere que se identificaron 15 ductos, operados por huachicoleros, quienes venden el combustible sobre la autopista México-Cuernavaca, según testimonios de los vecinos.

En este sentido, la diputada del PAN dijo que se ha reunido con habitantes de los pueblos de Tlalpan y es una de las principales quejas que recibe.

“Los vecinos de Tlalpan nos han expresado su demanda para más policías y la delegación ignora”, acusó.

La panista anunció que solicitará un informe ante el Pleno de la Asamblea sobre los puntos ubicados de huachicol

en Tlalpan, a fin de facilitar datos a las autoridades.

“No debe existir sombra de complicidad en este caso, no sólo le roban a la nación, sino es parte del patrimonio del país y es un riesgo constante a la vida y propiedad de los vecinos”.

Por otra parte, Lourdes Valdez Cuevas, integrante de la Comisión de Hacienda, dijo que Pemex tendrá también que informar a los diputados sobre las pérdidas por huachicol.

Como dato del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI), señaló que de entre 2013 y 2017, se detectaron alrededor de 28 mil 736 tomas clandestinas.

A OCHO MESES DEL SISMO

En el olvido, damnificados de Xochimilco

POBLADORES DE SAN GREGORIO ATLAPULCO SE MANIFESTARON EN LA ALDF PARA PEDIR AYUDA, ANTE LA INDIFFERENCIA DE LAS AUTORIDADES DELEGACIONALES

HÉCTOR GARCÍA
GRUPO CANTÓN

Damnificados de San Gregorio Atlapulco, delegación Xochimilco, denunciaron que se encuentran en el olvido, pues a 8 meses del sismo del 19 de septiembre de 2017, las autoridades delegacionales brillan por su ausencia.

Ante la indiferencia del jefe delegacional de Xochimilco, Avelino Méndez, los damnificados de San Gregorio se manifestaron afuera de la ALDF para solicitar la intervención de los asambleístas para que sean tomados en cuenta dentro del

fondo de reconstrucción de la Ciudad de México.

Con mantas y pancartas, los afectados en sus viviendas se quejaron de que se encuentran en el total olvido por las autoridades ya que donde se han presentado a solicitar ayuda les cierran las puertas.

Manifestaron que por desesperación, acudieron a la Asamblea a manifestarse para hacer presencia y denunciar que a ocho meses del movimiento telúrico no han recibido ningún tipo de ayuda y lo más grave, manifestaron, es que el agua empezó a escasear desde principios de este año.

Anunciaron que buscarán la forma de ser tomados en cuenta en las mesas de negociación que realiza la ALDF con los damnificados de los multifamiliares Tlalpan para que sean incluidos como grupos vulnerables y ob-

tengan apoyos económicos para construir sus viviendas colapsadas por el temblor.

Recordaron que locatarios del mercado, continúan vendiendo sus productos en la calle, en espera de que sea reconstruido el inmueble.

“Lamentablemente las autoridades delegacionales le avientan la bolita a la federación, señalando que de ella depende la ayuda”, apuntaron.

Dieron a conocer que a los pocos días del sismo, el registro oficial era de 2 mil 326 casas y 122 unidades afectadas, pero ante la tardanza de las autoridades para ofrecer ayuda, muchos damnificados empezaron a autoconstruir con sus propios recursos financieros.

LA CRÍTICA/TEATRO POR JAIME CHABAUD MAGNUS

PENDIENTES DEL TEATRO PARA CDMX /Y III

En las próximas elecciones que se habrán de dirimir entre Claudia Sheinbaum, Alejandra Barrales y Mikel Arriola, los creadores, promotores, gestores e intelectuales de la CdMx aspiramos a tener una Secretaría de Cultura a la que por fin se dote de un presupuesto digno y que se construyan políticas de largo aliento en la materia. Insisto, para que no se me malinterprete, que Eduardo Vázquez ha hecho un espléndido papel en la presente administración pese a tener las manos bastante atadas.

Los reclamos o peticiones de los gremios culturales no solo se enfocan en mayores presupuestos mejor distribuidos y con un plan que no sea habitado por ocurrencias como suele pasar en estados y municipios. Históricamente, las delegaciones (hoy alcaldías) de la ciudad utilizan el presupuesto que se les asigna para cultura en "eventos" que

"no hacen verano", sino que carecen de proyectos. Las más de las veces dicho presupuesto termina por ser la caja chica o monedero personal del señor delegado. Debiera ser una prioridad normar y realizar una estrecha vigilancia para que esos presupuestos se destinen verdaderamente a la construcción de un proyecto cultural de la capital importar bandera política.

Pero esto no será tarea del próximo gobernante de la capital (y del secretario de Cultura que designe) únicamente. La Asamblea Legislativa tendrá que tomar cartas en el asunto para que no se desvíen los dineros de cultura de las distintas demarcaciones a tareas que no son del sector.

Abundemos en los abusos de toda la vida de las delegaciones: los foros y centros culturales independientes han vivido en permanente acoso y extorsión por parte de

las autoridades que debieran protegerlos y fomentarlos. Los funcionarios delegacionales (que se gastan, insisto, el 70 por ciento del dinero para cultura en cualquier paparruchada) han ejercido una persecución sin cuartel a estos pequeños foros de hasta 300 localidades y han contribuido a su desaparición. Urge que los legisladores (que en esta gestión al menos han avanzado la iniciativa) saquen de una vez y para siempre a los pequeños foros de la mercenaria Ley de Establecimientos Mercantiles y los coloquen, en todo caso, bajo el paraguas y estímulo de la Ley de Cultura que finalmente debiera reglamentarlos.

Hace seis años le dije a Mancera "Queremos teatros de bolsillo para toda la ciudad, de 100, 150 o 200 butacas; que no persigan el lucro sino la noción de convivio. Para ello se requiere cambiar los reglamentos, los cuales hoy hacen que sea más fácil abrir un antro que un teatro en esta ciudad". **M**

#EDITORIAL



JORGE
ROMERO

COORDINADOR
DEL PAN
EN LA ALDF



JORGE
ROMERO

ARTICULISTA INVITADO

COORDINADOR DEL GRUPO PARLAMENTARIO
DEL PAN EN LA ALDF

LA DISYUNTIVA DE MÉXICO

En 44 días, los mexicanos enfrentaremos una de las decisiones más importantes para el futuro cercano de nuestro país.

El 1 de julio, con el voto de millones de ciudadanos, decidiremos qué queremos para México: regresar al pasado o dar un gran paso hacia el futuro. Esa es la verdadera disyuntiva de México. Si de algo estamos conscientes, es que México no va por el camino correcto. El gobierno está cooptado por la corrupción; la seguridad se encuentra secuestrada; la distribución de la riqueza es dolorosamente inequitativa; el acceso a los servicios de salud es cada vez más cara y la educación es insuficiente y de baja calidad. Por ello, México ya le dio la espalda a la continuidad, los mexicanos ya decidimos despedir a los que actualmente encabezan el gobierno, y eso cualquier encuesta lo demuestra. Alegrémonos, el PRI ya se va.

Sin embargo, ahora el camino es entre dos opciones. La vía de regresar al pasado con ideas viejas que no han funcionado, y con políticos reciclados, que cuando han estado en el poder no han dado resultados; o la ruta hacia el futuro, con ideas innovadoras encabezadas por políticos jóvenes, honestos y comprometidos con la gente y con los resultados.

En la Coalición Por México Al Frente, que encabeza Ricardo Anaya, estamos convencidos de que México tiene que cambiar para que las familias puedan vivir seguras y recuperen su paz y tranquilidad. Tiene que cambiar, para

que los delincuentes estén en la cárcel y los niños y jóvenes en las escuelas y universidades, mientras que los adultos, con trabajos dignos y bien remunerados, sigamos forjando el día a día de este país.

Y ese futuro no es tarea de una sola persona, es un trabajo en equipo. Por ello, en el Frente se sumaron las capacidades y talentos de mujeres y hombres con los mejores perfiles, para encabezar no sólo la Presidencia de la República, sino los gobiernos locales, las alcaldías y todos los niveles del poder legislativo.

El Frente representa el trabajo en equipo que necesitamos para salir adelante. Es la suma de talentos de gente que con visión de futuro no está interesada en obtener un puesto, sino en dar resultados para lograr el país que queremos.

Ir en coalición no era ni es un capricho para el PAN, PRD y Movimiento Ciudadano; es demostrar la fuerza, unidad y la suma de capacidades que los mexicanos demandan. El Frente es el compromiso con los habitantes, es el repudio a la vieja forma de hacer política. No creemos en el poder unipersonal, somos un equipo con gente diversa que trasciende sus intereses personales o los de partido por el bien de esta gran nación.

Todas las encuestas, sondeos y mediciones de opinión pública lo dicen: Ricardo Anaya es el único que puede ganarle a esa visión rancia de país que otros enarbolan con ideas como la amnistía a los delincuentes, las amenazas a los inversionistas y los decretos a su antojo.

El 1 de julio los mexicanos no sólo asistiremos a votar, definiremos el futuro de México. Vamos juntos con los candidatos de la coalición por México al Frente, vamos juntos por un mejor futuro.



JANY ROBLES ORTIZ

Xochimilco no está solo

El sismo de 5.2 grados que se registró antier en la Ciudad de México, con epicentro a 30 kilómetros de Arcelia, Guerrero, recordó que una de las demarcaciones con mayores afectaciones el pasado 19 de septiembre fue la de Xochimilco. En regiones de esa demarcación, como San Gregorio Atlapulco, aún se observan los grandes daños que provocó el fenómeno natural y las graves omisiones del gobierno delegacional en la atención de los afectados.

Además de las grietas que dejó el sismo en calles y avenidas de San Gregorio Atlapulco, su iglesia, símbolo del pueblo, perdió su cúpula y registró importantes averías en su estructura. Los daños se extendieron a su zona comercial: el mercado de la localidad que sostienen con polines provisionales para evitar se colapse el inmueble.

Los locatarios han expresado que, después de más de siete meses del sismo, no se ha emitido un dictamen estructural que defina la condición del mercado, y si se reparará o demolerá para su reconstrucción. Como consecuencia de esta situación y de la repercusión que provocó en su economía, ya que incluso algunos han tenido que cerrar sus puestos o vender sus productos en la vía pública, presenté un punto de acuerdo ante la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal para solicitar al jefe de gobierno de la Ciudad de México, José

Ramón Amieva Gálvez, se condone a los locatarios del mercado de San Gregorio Atlapulco el pago de los derechos previstos en el artículo 264 del Código Fiscal de la Ciudad de México, así como los accesorios que se generen, correspondiente al ejercicio fiscal 2017.

Corresponde a los diputados de la Asamblea Legislativa representar los intereses de la población, además de promover y gestionar la solución de los problemas y necesidades colectivas ante las autoridades competentes.

La coyuntura electoral no debe ser pretexto para que los funcionarios públicos ignoren sus responsabilidades. Los habitantes de Xochimilco exigen atención y la urgente solución de sus múltiples problemas.

@JanyROrtiz



» NOSOTROS LOS PROGRES

El segundo debate

Por Rodolfo Higareda

El segundo debate entre los candidatos al Gobierno de la ciudad no pudo ser más decepcionante. Empezando por Ricardo Rafael, quien es un respetable analista político; pero, como todo ser humano, tiene sus limitaciones, y una de ellas es la de conducir este tipo de ejercicios.

De hecho, no debería existir la figura del moderador; más bien, tendría que buscarse a una persona que propicie la discusión y la confrontación de ideas, proyectos y personalidades.

Una y otra vez insistió el periodista en que se evitaran las descalificaciones, lo que, desde luego, es una posición absurda, tratándose de un encuentro de esa índole. No estaba poniendo orden a unos niños en el patio de recreo, sino a políticos que están compitiendo por un puesto de suma relevancia. Por supuesto que las propuestas son importantes y deben escucharse, pero es infantil pensar que no existan señalamientos de lo más severos entre los candidatos.

Los institutos electorales deberían echarle un ojo a ese programa radiofónico que tuvo Nino Canún, en el que tenía una mesa de debate a la que acudían

todos los políticos de la capital. Ahí estuve innumerables veces, confrontando ideas y proyectos con medio mundo: Xóchitl Gálvez, Leonel Luna, Laura Rojas, Luis Sánchez, Avelino Méndez y un larguísimo etcétera. Emisión tras emisión, Nino propiciaba la discusión, pero, sobre todo, dejaba enfrentar nuestras ideas y diferencias.

De por sí el formato del IECM es sumamente rígido y encima tenemos que aguantar las terribles exposiciones de esos que no representan a nadie, como para que todavía nos salgan con la embajada de que tienen que hablarse bonito y solamente exponer sus proyectos. Afortunadamente, dentro de la rigidez, se pudieron decir cosas unos a otros.

A Claudia Sheinbaum la hicieron pedazos; no podía ser de otra manera. Alejandra Barrales puso al aire una graba-

ción en la que el señor Alejandro Jurado, padre de una niña que perdió la vida en el Colegio Rébsamen, hace a la candidata de Morena directamente responsable por la tragedia. También se sumaron al reclamo la candidata de Nueva Alianza y la "independiente"; pero Mikel Arriola fue más allá.

El del PRI atinadamente le dijo que ella no tendría ni siquiera por qué estar en la competencia electoral, porque su lugar era la cárcel. La de Morena se dolió de los señalamientos y acusó vileza por parte de su contrincante del Frente. Pero no tiene ningún peso ese reclamo, porque la mayor vileza es la que ella cometió por su corrupción y negligencia contra las personas que perdieron la vida.

También fue acusada de corrupta, por sus oscuros manejos en la obra pública, que por encargo especial, ella dirigió siendo secretaria de Medioambiente de López Obrador. Ante eso, prometió que en su gobierno no toleraría la corrupción; pero Barrales se encargó de recordarle que ella vivió con la corrupción bajo su techo, cuando lo compartía con Carlos Imaz.

Me parece que esta vez ganó la abanderada del Frente, seguida de Arriola. La gran perdedora fue, sin duda, Sheinbaum; y de pasada los ciudadanos, gracias a las absurdas reglas electorales.

Segundo debate: La educación en la CDMX



Ulises Lara López

Alejandra Barrales, la exsecretaria de Educación de la Ciudad de México, ahora una de las candidatas a la Jefatura de Gobierno por la coalición Por la CDMX al Frente, presentó el proyecto La Nueva CDMX que, dijo, busca “transformar un viejo aeropuerto en el nuevo pulmón de la Ciudad de México”, en las 746 hectáreas que dejará vacantes el actual aeropuerto, que serán utilizadas para devolverle la vocación “lacustre” a la capital y habilitarla como una Ciudad Universitaria II, para que más de 100 mil jóvenes no se queden fuera de la universidad, así como un amplio espacio educativo que buscará contar con el respaldo de la misma UNAM y el Politécnico Nacional; también propone que la actual zona de hangares se destine a áreas deportivas y de promoción cultural y sea denominada Nuevo Chapultepec.

¿Sabrá la ex líder sindical que para la UNAM este año se aprobó un presupuesto con aportaciones federales de 38 mil 300 millones de pesos, mientras que los ingresos propios ascienden a más de cuatro mil 895 millones de pesos y que para este 2018 se destinarán 26 mil 342 millones de pesos a la docencia, que corresponden al 61 por ciento del presupuesto total? Seguramente lo desconoce. Pues la principal actividad docente se concentra en licenciatura y posgrado (77.9 por ciento) y el restante se asigna al personal académico de bachillerato.

El gasto en infraestructura para una CU II sería incalculable en este momento, debido a su acondicionamiento y muy probable construcción de aulas, laboratorios, auditorios, bibliotecas y centros de cómputo. En particular si, como lo plantea Barrales, se ofrecerían carreras de ingeniería automotriz, aeronáutica y electrónica, lo que significa contar con equipamiento necesario y de vanguardia para que garanticen un futuro tangible a los egresados, lo cual incrementa los costos del proyecto.

También resulta evidente que desconoce los recursos de las otras instituciones a las que ofreció darles espacio en el predio que ocupa el actual aeropuerto, porque no les alcanzaría para una nueva sede y aumentar su presupuesto, ya que está fuera de su alcance. Para el IPN y el Tecnológico Nacional de México, sus asignaciones se deciden en el Congreso de la

Unión y este año fueron por 16 mil 348 millones y 15 mil 981 millones respectivamente. Finalmente, a la UACM le asig-

na su presupuesto la ALDF (próximo Congreso local) y este año le otorgaron 897 mdp. Cabe señalar que la petición de la UACM fue por mil 200 millones y la coalición mayoritaria en la Asamblea Legislativa —que es la misma que la postula a la Jefatura de Gobierno— es la que restringió sus recursos. Cuando encabezó la Sedu de la CDMX, organizó un acto masivo para celebrar el Día del Maestro, mismo que repitió como acto de campaña, donde aseguró que su gobierno será el principal aliado de las y los profesores, pues reconoce en la Educación la clave para transformar la situación del país que, según ella, necesita maestros felices, bien pagados, que no tengan duda ni miedo de que van a perder el empleo y que quieran seguirse preparando, es decir, es una defensora de la reforma educativa.

Otra de sus grandes propuestas (que no logró cuajar durante su gestión) es la tarjeta de transporte para que los estudiantes de preparatorias y universidad lleguen a sus planteles y regresen a sus casas de forma gratuita, planteamiento que requiere de una buena logística y estudios de origen-destino para hacerlo posible; pero eso no lo considera, porque el objetivo de su planteamiento es evitar la deserción (!). Una prueba más de su poco conocimiento del tema, ya que de los factores centrales que influyen en el abandono escolar no es el financiero el principal, mucho menos el gasto en transporte, sino una combinación de elementos vinculados a la oferta de los modelos educativos, la pertinencia de contenidos, expectativas personales y profesionales, situaciones de violencia directa, simbólica o estructural, entre otros.

Además, en buena medida, el apoyo que se otorga a más de 400 mil alumnos a través del programa Prepa Sí se utiliza en gastos complementarios de los alumnos y aunque lo reconocen como una ayuda importante, en los nueve años que lleva operando el programa, no ha disminuido de manera sustantiva los índices de deserción escolar en media superior.

Mikel Arriola propone titulación sin costo, transporte público gratuito, internet gratuito, crédito para la primera vivienda, dinero y capacitación para proyectos productivos. Acusó que por culpa del Gobierno de la CDMX 50 por ciento de los jóvenes de 18 a 25 años no tiene trabajo y 65 por ciento gana menos de cinco mil pesos al mes. De sus propósitos no quiero hablar porque no son más que eso, buenos deseos, carecen de cálculos de inversión real y pueden ser incluso irrealizables por el marco legal vigente.

Pero señalar que un gobierno estatal es el responsable de la falta de empleo o del poco nivel de ingresos es una mala broma para cubrir su pasado, todos sabemos que eso es un problema estructural del país, resultado de más de 30 años de

una política económica que apostó a la apertura de los mercados con la oferta de mayor desarrollo pero que nos volvió maquiladores y dependientes, con bajo o nulo crecimiento del PIB y, en consecuencia, no hay empleo para nuestros egresados en el mercado laboral y, en efecto, el promedio de ingresos nacionales es cercano a los \$5,000 pesos, todo lo anterior promovido desde los gobiernos del partido que postula a Mikel.

Para Claudia Sheinbaum la propuesta educativa implica atender, desde la primera infancia hasta la universidad, una red de estancias infantiles gratuitas y mejorar la infraestructura educativa en la CDMX. Instaurar la Agencia de Energías Reno-



Fecha 18-MAY-2018

Página c/

Sección Opinión

vables y promete crear más de 500 mil empleos formales y estables. Sabemos que insistirá en que se trasladen todos los servicios, planteles, infraestructura y nómina de la educación básica a la ciudad, que ha sido uno de los temas que incluso en la recientemente aprobada Constitución de la CDMX quedó dentro de los transitorios y que al parecer sólo podrá concretarse con la llegada de AMLO a la Presidencia.

De lograrlo, uno de sus desafíos principales será aprovechar la descentralización del nivel básico para que se transfieran los subsistemas de educación media superior como los CETIS, CBTIS, Conalep y Colegio de Bachilleres y construir un robusto y eficiente sistema de bachillerato de la Ciudad de México que logre abatir la deserción y el rezago de millones de jóvenes que, por alguna razón, no han concluido ese nivel de estudios.

Por último quisiera comentar que no hubo menciones claras de los demás candidatos, excepto Mariana Boy, quien propone que el Gobierno de la CDMX tenga el control total de la Educación. Me sorprende porque el partido que la postula ha sido un ferviente opositor a la descentralización de los servicios educativos a la ciudad. Incluso propuso que todo plantel educativo tendrá agua, luz e internet, así como fortalecer el programa "Prepa Sí". Estoy convencido que es una táctica de campaña para ganar los votos del target de los millenials al que Boy dirige su mensaje, presencia y estilo.

Epílogo: La UNAM, a diferencia de otras épocas, no ha permitido hacer campaña abierta a los candidatos, pero esto no ha detenido a los jóvenes y organizan simulacros de votación. Lo bueno es que faltan menos días para elegir y ya hay punteros.

Fecha 18-MAY-2018

Página

10

Sección

opinión

TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



ALGO está ocurriendo en la campaña de **Andrés Manuel López Obrador** pues están buscando un acercamiento con los empresarios después de vaarios desencuentros.

SE SABE que el tabasqueño podría reunirse pronto con el dueño de **Cinépolis** y actual presidente del **Consejo Mexicano de Negocios**, el michoacano **Alejandro Ramírez**, con quien tuvo un intercambio público de puyas.

Y AYER llamó la atención que el candidato presidencial de **Morena-PT-PES**, en términos futbolísticos, "aflojó la pierna" en el encuentro con la **Coparmex**. Y eso con todo y que le dejaron bien claro que no están de acuerdo con su idea de meter mano en el nombramiento del fiscal, pues podría ser carnal.

Y AUNQUE una golondrina no hace verano, lo cierto es que -por ambos lados- se nota una mayor disposición a encontrar el punto medio o, al menos, a estar de acuerdo... ¡en que no están de acuerdo!

• • •

EL TIMING de la renuncia de **Margarita Zavala** no fue casualidad, pues se dio justo antes del segundo debate, que será crucial para definir la posición de los candidatos hacia la recta final.

CON **Andrés Manuel López Obrador** arriba en

las encuestas desde un inicio, **Ricardo Anaya** y **José Antonio Meade** han buscado ubicarse en el segundo lugar con el objetivo de jalar el voto anti **AMLO**.

Y ESO lo sabe el propio López Obrador, pues anda nervioso ante el debate del domingo. Tan es así que instruyó a sus representantes para que pelearan por reducir la duración del mismo. Los consejeros del INE terminaron cediendo, pues se le quitaron 20 minutos al debate.

EL ARGUMENTO es que será más ágil un ejercicio más corto, pero en el fondo estaba la preocupación de López Obrador de que hubiera más tiempo para que lo cuestionaran.

• • •

POR CIERTO que hay quienes consideran que, en un futuro mediano, **Margarita Zavala** podría construir su propio partido político. Dicen que al menos un grupo de empresarios le prometió apoyarla en esa aventura, si declinaba por Anaya. ¿Será?

• • •

SIN DUDA interesante fue el mensaje que dio ante la **Asamblea Legislativa** el ministro **José Ramón Cossío**, durante la ceremonia en la que fue condecorado con la **Medalla Jaime Torres Bodet** al mérito docente.

EL JURISTA dijo que un modelo educativo que no tome en cuenta la globalidad, y no entienda que los mexicanos compiten con el resto del mundo por los mejores empleos y salarios, no está entendiendo el mundo como realmente es. ¿Habrá algún grupo **doCNTE** al que le quede el saco?

Fecha 18-MAY-2018

Página 6

Sección Comunidad



Despertó

Más de uno dijo que, en el segundo debate, **Alejandra Barrales** despertó. La tregua y el desinterés de pasar de lado los ataques de **Mikel Arriola** quedaron atrás, hasta que lo retó a demostrar que tenía un inmueble en Polanco. Le dijo que si demostraba lo dicho, ella renunciaba a la candidatura, pero que si no comprobaba esa mentira, él tendría que renunciar. **Mikel** no respondió al reto.

Algunos de los presentes recordaron a esa **Barrales** aguerrida en los debates sindicales donde no perdía la compostura y se crecía defendiendo los acuerdos laborales.

Pero también presentó una grabación donde un padre del Rébsamen le pide a **Sheinbaum** justicia para su hija muerta y por todos los que murieron ahí. A partir de ese momento **Claudia Sheinbaum** fue atacada por ese tema por cuatro de los candidatos.

Más entera y sin duda más articulada, los asesores de

Imagen ya entendieron que el cabello suelto no le favorece mucho, pero esa imagen aporta más al de una jefa de Gobierno, no a una simple jefa.

Pero también **Mikel** recordó a la exjefa delegacional de Tlalpan que no se ha practicado el antidoping.

Cero y van tres

Ayer, durante el debate de la alcaldía de Azcapotzalco organizado por el Instituto Electoral de la Ciudad de México, la gran ausente volvió a ser **Luisa Alpizar**, candidata de la coalición por la CDMX al Frente.

El equipo de **Alpizar** determinó, después de una reunión, no asistir al encuentro. También le hicieron el feo al que se organizó en el Tecnoparque y al de la Cámara Nacional de Comercio.

Las malas lenguas dicen que sería bueno saber a qué obedece la ausencia de **Alpizar** en los tres debates, pues en Azcapotzalco se preguntan si de verdad la candidata tiene interés de gobernar esa demarcación.

Aunque los envidiosos dirán que no mencionamos los resultados de la encuesta de UPI, donde **Alpizar** va en segundo lugar en la preferencia de voto por décimas, debajo del morenista **Vidal Llerenas**, que va a todas.

ESQUIRLAS. En el marco del 17 de mayo, Día Internacional de la Lucha contra la Homo, Lesbo, Bi y Transfobia, el Consejo para Prevenir y Eliminar la Discriminación de la Ciudad de México (Copred), reconoció el legado de **Nancy Cárdenas** en favor de los derechos de la población LGBTTTI en México, uno de los salones de este organismo llevará su nombre.

Red Compartida

AYER, un grupo de élite conformado por militares y policías federales se aventaron el tiro de capturar al líder del Cártel de la Línea, Carlos Arturo Quintana Quintana, alias "El 80", responsable de la producción, tráfico y distribución de marihuana, goma de opio y heroína que era introducida a Estados Unidos.

EL SECRETARIO de Gobernación, Alfonso Navarrete, mostró que no anda distraído y con el trabajo de la Policía Federal, de Manelich Castilla, se capturó a un objetivo prioritario para todos.

ASÍ HAY quienes desde los cargos públicos se preocupan por la política y otros que se miden por los resultados. Ojalá el gobernador de Chihuahua, Javier Corral, defina sus prioridades con la Federación.

EN EL War Room del candidato del PRI, José Antonio Meade, ayer mismo empezaron a moverse y a trabajar para convertirse en una opción para los indecisos. Lo que sus analistas políticos ven es que el número de votantes indecisos está a la alza y que, en todo caso, ellos pueden ser el gran ganador de la salida de Margarita Zavala.

EL EQUIPO de Meade considera que AMLO llegó a su techo más alto y ha comenzando a disminuir, sin duda,

en las preferencias electorales. Sin duda la elección de Presidente dará aún mucho de qué hablar y se repetirá que las encuestas no son exactas.

ALEJANDRA Barrales se acaba de comprometer con los vecinos de la Colonia Ejército de Oriente, con los iztapalapenses y con la candidata Karen Quiroga, a reconstruir las escuelas que resultaron afectadas por el sismo, que va a comenzar a hacer gestión para ello y no se va a esperar a llegar a la jefatura de gobierno.

BARRALES asistió a la Asamblea vecinal convocada por Karen Quiroga, a la cual acudieron cerca de 3 mil habitantes de la colonia.

TAMBIÉN estuvieron en el evento Gabriela Quiroga, candidata a diputada local por el Distrito XXI, Jorge Gaviño, candidato a diputado local por el Distrito XXII y Penélope Campos, candidata a diputada federal por el Distrito 20.

LOS TEMAS que el Secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, abordará en su encuentro con el Presidente de Bolivia, Evo Morales, son comercio, migración, cooperación técnica, científica, educativa y cultural. En la reunión estará también el Ministro de Relaciones Exteriores, Fernando Huanacuni y juntos revisarán los resultados de la Sexta Reunión de la Comisión Binacional Permanente llevada a cabo en la Ciudad de México el 30 de abril.



Arsenal
FRANCISCO GARFIAS
 panchogarfias@yahoo.com.mx

“Yo mantuve a Claudia Sheinbaum...”

Raúl Flores, presidente del PRD en la CDMX, afirma que cuando fue delegado en Coyoacán le daba una iguala mensual de 30 mil pesos a destacados morenistas de hoy.

Ningún partido se salva de la corrupción. Ni siquiera el que se presenta como “La Esperanza de México”. Lo que a continuación va a leer no busca ocultar la enorme responsabilidad del PRI —e incluso del PAN o el PRD— en irregularidades, desvíos y escándalos como Odebrecht, la *Cosa Blanca*, *La Estafa Maestra*, la Estela de Luz o la L12.

Y es que nos enteramos ayer, por boca de **Raúl Flores**, presidente del PRD en la capital de la República, que cuando fue delegado en Coyoacán (2009-2012) le daba una iguala mensual de 30 mil pesos a destacados morenistas de hoy.

“Yo mantuve a **Claudia Sheinbaum**, a su secretario particular, **Carlos Alberto Ulloa**, a **Agustín Ortiz Pinchetti**, a **Javier Lamarque**, exalcalde de Cajeme, Sonora. Les daba una iguala mensual de 30 mil pesos, cuando fui delegado en Coyoacán (2009-2012)”, nos dijo.

Jura también que aportó 600 mil pesos “para la formación del Movimiento (Morena) cuando empezaba...”.

Ya encarrerado, calificó de “tapadera” a la hoy candidata de Morena a la Jefatura de Gobierno de la CDMX. Jura que **Claudia** ocultó irregularidades cometidas por compañeros que antes criticaba y que ahora son de su equipo. Se refirió, en concreto, a **Maricela Contreras**, exdelegada en Tlalpan.

■ El hombre nos entregó copia del oficio CI/SAOA7/JUDAOA “B”/0117/2016 de la entonces Contraloría General del Distrito Federal, dirigido a **Francisco Saldaña Liahut**, Director General de la Administración de la Delegación Tlalpan en esos tiempos.

El documento contiene los resultados de una auditoría denominada “Adquisiciones”, que se realizó a la delegación en el periodo que va de octubre a diciembre de 2016.

En ese ejercicio se detectó:

—Incumplimiento de los alcances programados en 2014 de las adquisiciones, arrendamientos y servicios y en la oficialización de la Modificación del Importe Publicado y Programado; pero también al exceder el porcentaje establecido de operaciones en las adquisiciones

—Inobservancia a la normatividad en la remisión de in-

formes mensuales de las adquisiciones de bienes y servicios; Deficiencias en la difusión de la invitación del procedimiento de adjudicación; Incumplimientos en los procesos de adquisición y contratación de bienes y servicios, entre otros.

El monto del desvío, según el perredista, es de más de 110 millones de pesos.

Y sí, si me pregunté si un delegado está facultado legalmente para dar “iguales” con recursos públicos. Son “usos y costumbres” en el caso de Morena, nos dijo. El “diezmo” —que es mucho más— que le piden a diputados, alcaldes, regidores que llegan a los cargos vía el *Movimiento Obradorista*, según **Flores**.

¿Se va a eliminar la corrupción sólo con el ejemplo?, ¡Ajá!

¿La conducta de **Andrés** será suficiente para transformar a **Napito**, **Bejarano**, **Imaz** o **Chiguil**?, es pregunta.

■ **PejeLeaks.org**, el sesgado portal dedicado al golpeteo contra **AMLO**, nos hizo llegar copia de estados de cuenta de American Express de marzo de 2007 a diciembre de 2008. Los dejó en **MVS**. Una copia para **Luis Cárdenas**, otra para este reportero.

La sorpresa fue mayúscula. Primero descubrimos que son los gastos del famoso **Nico**, otrora chofer de **Andrés Manuel**, entre marzo de 2007 y diciembre de 2008. “Fueron más de 700 mil pesos a cuenta del contratista de **Mauricio Soto Caballero**”, dice la hoja de introducción del documento fechado el 10 de mayo.

“El próximo lunes 14 de mayo a las 6 de la mañana, **Pejeleaks.org** publicará un reportaje en el que se documentará que **Nico Mollinedo**, el famoso exchofer de **López Obrador**, recibió cinco tarjetas American Express para sus gastos personales”.

En las copias de los mencionados estados de cuenta aparece, en efecto, que **Nico** hizo gastos en tiendas como **Mont Blanc**, **Lladró**, **Palacio de Hierro**, **Nike** y **Rolex**; restaurantes como **Puerto Madero**, **Hooters**, **Angus Bar** y centros nocturnos en **Cancún** como **Coco Bongo**, **Nectar Bar** y **Daddy O**.

Buscamos el número celular de **Mauricio Soto**. Lo conseguimos. Marcamos dos veces. Buzón. Le mandamos un WhatsApp. Sí lo vio, a juzgar por las palomitas azules. No respondió.

■ “¡Por lo que más quieras... piénsalo bien!”. Es el exhorto que Nueva Alianza hace a los electores en la tercera fase de su campaña, en los spots del INE. Por primera vez habrá una miniserie para smartphone que apoya una campaña política.

“Aprovechamos el uso de las nuevas tecnologías ante los pocos impactos con los que contamos en la pauta nacional”, dice el comunicado del partido turquesa.

Hablamos con su presidente, **Luis Castro**. El hombre aprovechó para hacer un llamado a los llamados “senadores rebeldes” del PAN a unirse a la campaña de **José Antonio Meade**, vía Nueva Alianza, luego del retiro de **Margarita Zavala**.

Uno a uno dijo sus nombres. **Ernesto Cordero**, **Roberto Gil**, **Salvador Vega**, **José Luis Lavalle** “tienen las puertas abiertas para un proyecto de participación política”, subrayó.

Son “usos y costumbres” en el caso de Morena, nos dijo el líder perredista.



EL CABALLITO

Tungüí, en camisa de 11 varas

Vaya embrollo en que el diputado perredista **Leonel Luna** ha metido al comisionado para la Reconstrucción, **Édgar Tungüí**. Desde la semana pasada, el legislador prometió a los integrantes de Damnificados Unidos buscar la forma para que la reconstrucción de 19 inmuebles, incluidos el Multifamiliar de Tlalpa, sea gratuita. Desde la comisión no ven manera de que esto sea posible dado que, según argumentan, los recursos del Fondo de Reconstrucción no alcanzan y la ley correspondiente no lo prevé. Luna, por el contrario, asegura que sí está estipulado y por lo tanto este grupo de afectados por el sis-

mo del 19 de septiembre puede ser beneficiado. Más allá de la interpretación que se haga de la ley, el que se encuentra metido en una camisa de 11 varas es don Édgar.

Raymundo Martínez Carbajal La rebelión de transportistas

Los transportistas del Estado de México mostraron su músculo con la manifestación y bloqueos que realizaron en los accesos a la capital del país, hecho que aquí advertimos. Sin embargo, nos dicen que el secretario de Movilidad mexiquense, **Raymundo Martínez Carbajal**, no está dispuesto a dar marcha atrás en un tema que pega a los cientos de miles de usuarios del transporte público. Lo que muchos se preguntan es quién está detrás de los dirigentes, sobre todo ahora que en redes sociales se está llamando a votar en contra del PRI. El tema es que si no se resuelve pronto, la situación podría verse cada vez más complicada.

Arde la UACM con elección de rector

Hoy saldrán chispas de nuevo en la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) cuando se reinicie el Consejo Universitario para elegir al nuevo rector de la institución, luego de que en días pasados un grupo de alumnos reventó el proceso. Los contendientes son **Galdino Morán López** y **Tania Hogla Rodríguez**, quienes llegarán a la segunda y definitiva ronda de votación. Nos dicen que para que las cosas no salgan del cauce, las autoridades pidieron la presencia de visores de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, a fin de que certifiquen el proceso. Veremos si su asistencia es suficiente para calmar los ánimos de quien pierda la elección.

La sorpresa de Barrales

En el sol azteca están más que contentos con la actuación de **Alejandra Barrales** en el segundo debate entre los candidatos a la Jefatura de Gobierno, pues dicen que logró arrinconar en las cuerdas a su contrincante **Claudia Sheinbaum** con el caso del colegio *Enrique Rébsamen* y la presentación del audio de uno de los padres de las víctimas. Por si fuera poco, comentan, dejó callado al abanderado tricolor, **Mikel Arriola**, cuando lo retó a renunciar a la candidatura si no le comprobaba el famoso departamento en Polanco y, de paso, lo tildó de mantenido. Dicen que si doña Alejandra continúa en la misma tónica y disposición, las cosas podrían cambiarles para bien.

Fecha 18-MAY-2018

Página 2

Sección *CIVIL*

VII LEGISLATURA

CIRCUITO INTERIOR

LA mañana que siguió al debate chilango, **Claudia Sheinbaum** y **Alejandra Barrales** salieron a hacer sus respectivos desmentidos, aclaraciones y revires. ¿Y **Mikel Arriola**?

DICEN por ahí que debido a que ayer fue el Día Internacional contra la Homofobia, prefirió guardarse y descansar para no entrar en polémicas. ¿Será?

•••

UNA VARA muy alta estará dejando **Leonel Luna** para el próximo presidente del Legislativo, lo malo es que el récord es en opacidad y en líos con el titular del Ejecutivo.

DESPUÉS del penoso momento en que **Miguel Ángel Mancera** tuvo que enmendar la plana a la

ALDF por el "secuestro" de recursos para la reconstrucción, el perredista volvió a tropezar y con la misma piedra.

AHORA, otro Jefe de Gobierno sale a corregir a Luna, pues **José Ramón Amieva** desconoció, primero, las promesas que hizo el legislador de reconstrucción sin créditos en el Multifamiliar, y luego, le recordó que ni siquiera le corresponde decidir sobre recursos que maneja la Comisión 19S.

AL legislador le molesta que hagan chistes con su apellido, tipo "anda en la luna", pero después de tanto tropiezo ya hasta le dicen que no está en el hoyo, ¡sino en el cráter!